
El Presidente Gabriel Boric li-
deró un consejo de gabinete ayer
en la mañana. Parte del inicio de
la reunión se dio a conocer de
manera pública. Allí, la autori-
dad entregó detalles de lo que
viene en materia legislativa.

Ingreso del proyecto para po-
ner fin al CAE (Crédito con Aval
del Estado) y reponer la discu-
sión de la eutanasia fue parte del
anuncio, el que en conjunto de-
nominó “nuevo impulso legisla-
tivo”; antes, ya había compro-
metido también el envío de indi-
cación acerca de levantar el se-
creto de la Comisión Valech.

“Estamos iniciando un nuevo
período que es de continuidad,
pero vamos a tener un nuevo
impulso legislativo. Primero, en
la continuidad y en esto felicito
el empeño que le han puesto va-
rios de ustedes, pero pienso en
particular en este punto, en el
ministro Marcel y en la ministra
Jara”, planteó Boric, sin nombrar
a la Segpres, encargada de la re-
lación legislativa de La Moneda
con el Congreso, lo que fue co-
mentado y llamó la atención.

“Desesperación
electoral”

Todo ello a tramitar cruzado
por diversos factores, el debate
de la Ley de Presupuestos 2025,
hasta noviembre; el reajuste al
sector público; una agenda de
seguridad en curso con 31, de 32
propuestas en tramitación; una
recarga de proyectos en comi-
siones y salas de ambas cámaras,
según dan cuenta sus registros
públicos; sumado al período
electoral en tránsito, por las cua-
tro elecciones en una de octubre.

Por esos aspectos, el “nuevo
impulso legislativo” de Boric no
logra persuadir a los legislado-
res consultados. Los “anuncios
del Presidente tienen un aire a

volador de luces y a cierta deses-
peración electoral, porque con la
carga de trabajo que hoy tiene el
Congreso, incluyendo proyec-
tos emblemáticos como la refor-
ma de las pensiones que aún no
ve la luz, se hace bien difícil que
el Gobierno pueda sacar adelan-
te la condonación del CAE”,

confirmó el presidente de la co-
misión de Gobierno de la Cáma-
ra, Rubén Oyarzo (ind.).

Para el senador PPD Pedro
Araya, “es importante para que
el fast track legislativo funcione,
y no sean meras declaraciones
de prensa, que el Gobierno orde-
ne sus prioridades legislativas, a

fin de que realmente se prioricen
los proyectos de seguridad pú-
blica y, por otra parte, que el Go-
bierno sea capaz de ordenar al
Frente Amplio”.

De igual modo, el senador PS
Juan Luis Castro cree que “co-
rresponde priorizar. No se pue-
de hacer todo a la vez, ni se pue-

de cumplir de principio a fin el
programa de Gobierno porque
es imposible. El problema de se-
guridad es lo número uno, las re-
formas sociales le siguen y sa-
lud. Hay que construir mayo-
rías, no atrincherarse”.

Desde RN, el expresidente de
la comisión de Seguridad An-

drés Longton estima que el aviso
de Boric está mediado por
Apruebo Dignidad, coalición
que afirma no cree en políticas
públicas para hacer frente a la
actual crisis de inseguridad.

Otra reflexión crítica sobre el
“nuevo impulso legislativo” de
Boric hizo la diputada Camila
Musante (ind.-PPD), quien “lo
ve poco posible (impulso), por-
que ya hay una sobrecarga legis-
lativa en el Congreso. Parece que
son unos saludos a la bandera la
presentación de proyectos con
urgencias un poco complicadas
ante un fast track ya priorizado,
lo que puede enredar más que
traducirse en cambios”.

El Presidente anunció nuevamente lo referido al CAE, eutanasia y, antes, indicaciones por el secreto Valech:

“Nuevo impulso legislativo” de Boric en período
electoral no logra convencer a los parlamentarios 

RIENZI FRANCO Y JORGE SOTO

“Es un volador de luces”, se criticó, al enfrentar meses complejos por el trámite de la
Ley de Presupuestos, el reajuste al sector público y la agenda de seguridad. Llamó la
atención su reconocimiento a Hacienda y Trabajo, sin nombrar a la Segpres. 

Camila Musante, diputada independiente.

JO
N

A
T

H
A

N
 M

A
N

C
IL

LA

Pedro Araya, senador del comité PPD.
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Juan Luis Castro, senador del P. Socialista.
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La propuesta de fin al Crédito
con Aval del Estado (CAE) fue
un asunto que se abordó ayer en
el Consejo de Gabinete de La
Moneda. 

Se espera que el Ejecutivo in-
grese una propuesta al Parla-
mento a fines de septiembre y
antes del ingreso del Presupues-
to 2025, que se prevé para el últi-
mo día de este mes. Dentro de las
características que ha esbozado
el Ejecutivo respecto del proyec-
to es que este propondrá un nue-
vo sistema de financiamiento de
la educación superior. 

Ayer el ministro de Educa-
ción, Nicolás Cataldo (PC), se re-
firió al proyecto de ley que ha re-
cibido cuestionamientos por
parte de la oposición. 

“Hemos escuchado a la opo-
sición y cremos firmemente
que tenemos la necesidad de
equil ibrar en nuestra pro-
puesta tanto aquello que va a
ayudar de manera muy con-
creta y precisa a quienes más
lo necesitan como también a
aquellos que han tenido tra-
yectoria y comportamiento de
pagos correctos en el tiempo.

Queremos dar esas dos señales
y lo que hemos dicho es que
nuestra propuesta busca no
avanzar en la idea de la condo-
nación ‘todos a todo’, sino que
busca avanzar en la idea en
que a todos les llegue una pro-
puesta de mejoramiento de
sus condiciones actuales”, dijo
el secretario de Estado.

Asimismo, indicó que el Eje-
cutivo presentará alternativas

para todos los deudores del cré-
dito “y al mismo tiempo vamos a
construir un sistema de financia-
miento que al menos se evalúa
como una necesidad transver-
sal”, sostuvo el ministro, quien
añadió que desde el Partido Re-
publicano a su colectividad se ha
fijado un norte de tener un nue-
vo sistema de financiamiento
educativo. 

En la oposición, la diputada

Marlene Pérez dijo que “lo del
CAE es un anuncio que el Go-
bierno viene haciendo hace mu-
cho tiempo, así que espero que
se concrete y que sea un buen
proyecto y no un mero trámite
para cumplir con una de sus tan-
tas promesas de campaña y utili-
zarla ahora que se vienen tiem-
pos de elecciones”. 

La diputada Camila Flores
(RN) añadió: “El Gobierno real-
mente no ha entendido nada y
nuevamente ponen como prio-
ridad su agenda y no las urgen-
cias de la ciudadanía. Hoy no
están los recursos para finan-
ciar este tipo de propuestas, so-
bre todo la condonación del
CAE, que es una deuda de mi-
llones de dólares que el Estado
hoy no puede costear”.

El ministro Cataldo ha soste-
nido varios encuentros con per-
soneros del oficialismo para en-
contrar apoyo en su idea. Duran-
te la semana se reunió con el di-
putado Juan Santana (PS) y la
Juventud Socialista para discutir
la propuesta. También tuvo reu-
niones con la mesa del PPD, en
donde ese partido le hizo pro-
puestas para incorporar en el
proyecto de ley. 

Propuesta se presentará a fines de septiembre: 

Cataldo dice que el Gobierno “ha
escuchado” a la oposición por el CAE

Legisladores de la UDI y RN insisten en que la iniciativa no es una prioridad
para el país como lo es la seguridad pública. 
J. SOTO 

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, tras el consejo de gabinete de
ayer, flanqueado por las ministras Antonia Orellana y Camila Vallejo. 
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Ayer, el fundador del P. Re-
publicano, José Antonio Kast,
participó como orador de un
evento del Foro de Madrid que
se realizó en Buenos Aires, Ar-
gentina, en un encuentro con
otros líderes de tendencia con-
servadora de Hispanoamérica. 

Su discurso estuvo marcado
por fuertes críticas a la exman-
dataria Michelle
Bachelet y al ac-
tual Presidente
Gabriel Boric, tal
como adelantó “El
Mercurio”, .

Sus dichos no
tardaron en gene-
rar reacciones, pe-
ro estas fueron divididas inclu-
so al interior de Chile Vamos
(ChV). Por ejemplo, el jefe de
bancada de diputados UDI,
Gustavo Benavente, aseguró
que “la ropa sucia se lava en ca-
sa. Poco ayuda a descomprimir
el clima de polarización que
hay en Chile que el líder de un
sector salga a reventar al Presi-
dente y expresidenta en una
instancia internacional por

más razón que pueda tener. No
aporta a la imagen de Chile ha-
cia el mundo”.

Mientras que el parlamenta-
rio del mismo partido Álvaro
Carter aseguró que “lo que dijo
Kast es cierto. Nuestro país co-
menzó una debacle ya hace va-
rios años”.

En cambio, su par de RN Xi-
mena Ossandón fue más cauta y
aseguró que el republicano “no

está diciendo nada
nuevo, ha sido cla-
ro en sus posturas
desde hace tiempo.
Lo preocupante es
que, en lugar de
centrarnos en las
peleas y divisiones,
debemos trabajar

para resolver los problemas ur-
gentes que enfrenta Chile”.

Desde la izquierda hubo críti-
cas hacia Kast. La diputada Ana
María Gazmuri (AH) afirmó que
el excandidato presidencial “se
ha convertido casi en una carica-
tura”. “Cada día queda más claro
que es una persona que está muy
lejos de representar bien a nues-
tro país en el extranjero y muy le-
jos de ser un patriota”, enfatizó

Discurso en Buenos Aires:

Controversia 
por críticas de Kast 
a Boric y Bachelet 

En Chile Vamos hubo diferencias entre
los parlamentarios por lo señalado.
J.P. GUZMÁN

FORO
En la instancia se

encontraban líderes de
tendencia conservadora

de Hispanoamérica.

n Presidente afirma que el Gobierno ha trabajado
por “estabilización” del país en el invierno
En el marco del consejo de gabinete que se llevó a cabo ayer en La

Moneda, el Presidente Gabriel Boric realizó una intervención ante los
ministros que después fue compartida a los medios de comunicación. Se
trató de un consejo de gabinete que no se realizaba desde julio porque por
distintos motivos de contingencia la reunión de agosto no se concretó.

En la actividad el Presidente dijo que como gobierno “sabíamos que los
meses de invierno iban a ser particularmente duros” porque el invierno
siempre refleja “con crudeza las desigualdades de nuestra patria”, indicó
el mandatario, quien apuntó a los cortes de luz, pero dijo que fue res-
ponsabilidad “de algunas empresas”. 

Boric aseguró que ante esos eventos climáticos el Gobierno respondió
con “agilidad” a las personas, pese a que en su momento se cuestionó la
tardanza en el accionar del Ejecutivo frente a lo poco efectivo de las
medidas de mitigación de las empresas.

En esa línea, el Presidente les dijo a sus ministros que tras el paso

del invierno “quiero que sigamos trabajando para estabilizar, encau-
zar los desafíos que tenemos como país para avanzar paso a paso en
las necesidades del país”.

En otras reuniones del consejo de gabinete el mensaje del Presiden-
te tuvo un tono distinto. En el mes de mayo, por ejemplo, el relato era
potenciar aspectos como el control de la economía y el combate del
crimen organizado. Ambos elementos han sido cuestionados por parte
de la oposición. En especial ante la ola de asesinatos en la Región
Metropolitana.

Para el analista Marco Moreno, “después del fracaso del 4S de 2022
(a solo 6 meses de instalarse), el Gobierno se quedó sin programa y sin
relato. La idea de “normalización” o “estabilización” buscó llenar ese
vacío de relato. Ese sigue siendo el foco de la comunicación guberna-
mental que busca dotar de sentido (en clave de relato) a la gestión del
Gobierno a 1 año y medio del término del actual mandato”. 

n Ministros con
alcaldes a 
la reelección

El despliegue de ministros en
actos de alcaldes que van a la
elección ha sido llamativo, tal
como lo retrató un artículo de
La Segunda. En los últimos 11
días se contabilizan 21 activi-
dades, de 13 ministros con 18
alcaldes, casi todos de la coali-
ción de gobierno, e incluso en
algunas participó Boric, se lee
en la nota.

Irací Hassler (PC), de San-
tiago, y Emilia Ríos (FA), de
Ñuñoa, protagonizan algunas de
las postales en las que fueron
acompañadas por integrantes
del gabinete ministerial.

Sobre el tema, según Jorge
Jaraquemada, expresidente del
Consejo para la Transparencia,
no se trataría de una infracción
normativa a la probidad, pero,
quizá igualmente peor, sí sería
“un abuso de poder”, lo que,
sugiere, es “llamativo”.
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